

## FAKTOR-FAKTOR YANG MEMPENGARUHI KEPUTUSAN INVESTASI BAGI PARA PEMULA ( STUDI KASUS PADA PELAKU INVESTASI GI BEI STIE APRIN PALEMBANG)

Haqqin Nazilah<sup>1</sup>, Teddy Setiawan Saputra<sup>2</sup>

STIE Aprin Palembang

e-mail: [haqqinnazilah99@gmail.com](mailto:haqqinnazilah99@gmail.com)<sup>1</sup>, [tdyfaith@gmail.com](mailto:tdyfaith@gmail.com)<sup>2</sup>

**Abstrak** – Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui Faktor-faktor apa saja yang mempengaruhi Keputusan Investasi bagi para pemula pada anggota GI BEI STIE APRIN Palembang. Fenomena yang terjadi saat ini, banyak anak muda, khususnya mahasiswa STIE APRIN kurang berminat dalam investasi, baik investasi logam mulia, saham maupun valas. Penelitian ini menggunakan metode kualitatif, data penelitian didapatkan dari hasil wawancara langsung terhadap 21 orang anggota GI BEI STIE APRIN. Hasil penelitian menunjukkan faktor-faktor yang paling berpengaruh dalam Keputusan berinvestasi dikalangan mahasiswa antara lain, Literasi Keuangan, Pemahaman tentang Investasi dan tujuan keuangan.

**Kata Kunci:** Literasi Keuangan Investasi, Pengambilan Keputusan, Motivasi Investasi.

**Abstract** – This study aims to determine what factors influence Investment Decisions for beginners in GI BEI STIE APRIN Palembang members. The phenomenon that occurs today is that many young people, especially STIE APRIN students, are less interested in investing, whether in precious metals, stocks or forex. This research uses a qualitative method, the research data is obtained from direct interviews with 21 members of GI BEI STIE APRIN. The results showed that the most influential factors in the decision to invest among students include Financial Literacy, Understanding of Investment and financial goals.

**Keywords:** Investment Financial Literacy, Decision Making, Investment Motivation.

### PENDAHULUAN

Investasi adalah suatu keinginan tentang bagaimana cara menggunakan Sebagian dana yang ada atau sumberdaya yang dimiliki untuk memperoleh keuntungan yang besar di masa depan (Suyanti & Hadi, 2019).

Pengambilan Keputusan investasi memerlukan pertimbangan, faktor-faktor yang mempengaruhi Keputusan seseorang untuk berinvestasi antara lain, perilaku keuangan, literasi keuangan, pengalaman keuangan dan penyesalan Keputusan investasi (Nuryasman MN, 2020) Saat ini Investasi merupakan kegiatan penting dalam mendorong perkembangan dalam perekonomian, Khususnya Investasi saham sudah mendapatkan tempat dikalangan masyarakat bahkan dikalangan anak muda, bahkan beberapa diantara mereka banyak yang sudah mendapatkan keuntungan dari hasil investasi mereka, investasi saham ini juga tidak asing di kalangan mahasiswa. Sebagian dari mereka banyak yang memutuskan untuk investasi saham karena telah mendapatkan informasi mengenai investasi saham. Karena kalangan mahasiswa khususnya mahasiswa Fakultas Ekonomi sudah mendapatkan informasi dari mata kuliah yang mereka pelajari mengenai investasi saham. Namun tak sedikit mahasiswa yang masih bingung mengenai investasi terutama dalam hal menentukan keputusan untuk melakukan Investasi.

GI BEI STIE APRIN PALEMBANG berperan sebagai wadah kegiatan mahasiswa yang memberikan kesempatan bagi mahasiswa untuk mempelajari dan mengembangkan keterampilan investasi. Oleh karena itu, analisis faktor-faktor yang mempengaruhi keputusan investasi bagi pemula di GI BEI STIE APRIN PALEMBANG sangat penting untuk meningkatkan kesadaran dan kemampuan mahasiswa dalam membuat keputusan investasi yang tepat.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui faktor apa saja yang mempengaruhi Keputusan

untuk berinvestasi pada anggota GI BEI STIE APRIN Palembang. Penelitian ini menggunakan metode kualitatif dengan responden seluruh anggota GI BEI STIE APRIN Palembang sebanyak 21 orang, data penelitian diperoleh dari hasil wawancara langsung kepada responden.

## **TINJAUAN TEORI**

### **1. Definisi Investasi**

Investasi diartikan sebagai pengaitan sumber-sumber dalam jangka Panjang untuk menghasilkan laba di masa yang akan datang (Pinem et al., 2023). Investasi juga dapat didefinisikan sebagai penempatan sejumlah dana pada saat ini dengan harapan untuk memperoleh alba di masa akan datang (Istiqomah, 2023). Menurut (Dinar et al., 2022) Investasi adalah komitmen atas sejumlah dana atau sumber daya lainnya yang dilakukan pada saat ini dengan tujuan memperoleh sejumlah keuntungan di masa depan. Dari definisi tersebut dapat disimpulkan bahwa investasi berhubungan dengan kepemilikan sumber daya dalam jangka waktu yang Panjang yang dimaksudkan untuk menghasilkan keuntungan di masa yang akan datang.

### **2. Jenis-Jenis Investasi**

Menurut (Indra et al., 2013) Jenis-jenis Investasi ke dalam aset keuangan dapat berupa investasi langsung dan tidak langsung, Investasi langsung dilakukan dengan membeli langsung aset keuangan dari suatu perusahaan baik melalui perantara atau dengan cara yang lain. Sebaliknya Investasi tidak langsung dilakukan dengan membeli saham dari Perusahaan investasi yang mempunyai portofolio aset-aset keuangan dari Perusahaan lain.

Menurut (Destina Paningrum S.E, 2022) , produk-produk Investasi yang tersedia di pasar yaitu sebagai berikut: Tabungan di Bank, Deposito di Bank, Saham, Reksadana, Mata Uang Asing, Properti, Barang-barang koleksi, Emas dan Obligasi.

### **3. Faktor-faktor yang mempengaruhi Keputusan Investasi**

Menurut penelitian (Niswah & Cahya, 2023) Faktor-faktor yang mempengaruhi Keputusan Investasi bagi para pemula adalah Literasi keuangan, pengalaman Investasi, dan pengetahuan tentang Investasi.

Menurut The Association of Chartered Certified Accountants, dalam Literasi keuangan terdapat konsep keuangan, kecakapan tentang berkomunikasi tentang keuangan, kecakapan dalam mengatur keuangan, dan kecakapan dalam pengambilan Keputusan keuangan.

(Maharani & Simanjuntak, 2022) menyatakan bahwa pengalaman merupakan suatu peristiwa atau kejadian yang dialami seseorang secara pribadi yang diakibatkan dorongan-dorongan yang diterima dari lingkungan sekitarnya dan meninggalkan kesan tertentu bagi seseorang. Pengalaman Investasi mencerminkan durasi pengalaman bertransaksi di pasar modal. Investor yang telah memiliki keahlian dan kompetensi. Pengalaman Investasi tersebut yang akan membantu investor dalam mengambil Keputusan dengan mempertimbangkan risk and return.

Menurut (Niswah & Cahya, 2023), pengetahuan merupakan hasil dari keingintahuan dan terjadi setelah seseorang melakukan pengindraan terhadap objek tertentu. Pengetahuan tentang Investasi merupakan hal yang wajib dimiliki oleh seseorang mengenai beberapa sudut pandang investasi.

### **4. Manfaat Investasi**

Menurut (Maharani & Simanjuntak, 2022) Manfaat investasi yaitu potensi penghasilan jangka Panjang, mengungguli inflasi, memberikan penghasilan tetap, bisa menyesuaikan dengan perubahan kebutuhan, dan bisa berinvestasi sesuai dengan keadaan individu.

## METODE PENELITIAN

Metode penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah kualitatif. Responden dalam penelitian ini adalah investor pemula di GI BEI STIE APRIN Palembang, yang berjumlah 21 orang. Pengumpulan data yang digunakan adalah dengan wawancara secara langsung kepada responden.

## HASIL DAN PEMBAHASAN

### Hasil Penelitian

Hasil wawancara langsung dengan para anggota GI BEI STIE APRIN, tersaji dalam tabel diagram dibawah ini:

NO	Pertanyaan	Jawaban	Jumlah Responden
1	Apa yang anda ketahui tentang Investasi?	Penanaman Modal	11
		Proses menempatkan sejumlah uang atau asset dalam suatu instrument dengan harapan mendapat keuntungan di kemudian hari.	8
		Menabung tapi dapat untung	2
2	Apakah anda sudah melakukan Investasi Saham?	Iya sudah	20
		Belum	1
3	Hal apa yang membuat anda tertarik untuk berinvestasi saham?	Keuntungan jangka panjang	17
		Laba, dan Ilmu	1
		Penting untuk masa depan	1
		Termotivasi dari orang lain	1
		Tidak ada	1
4	Faktor apa yang menghambat anda untuk melakukan investasi?	Kondisi Ekonomi atau faktor modal	11
		Kurangnya pengetahuan tentang saham	3
		Minat yang kurang	1
		Kesulitan melakukan pendaftaran akun	1
5	Menurut anda apa faktor yang paling berpengaruh dalam pengambilan Keputusan untuk berinvestasi?	Pemahaman tentang Investasi	7
		Modal dan Literasi keuangan	5
		Tujuan Keuangan	5
		Nilai Saham yang baik	1
		Minat serta kemauan diri	1
		Ketelitian	1
		Arus kas	1
6	Menurut Anda apakah harga saham menentukan Keputusan anda untuk berinvestasi?	Iya	6
		Bisa Iya bisa Tidak	2
		Iya, namun tidak seharusnya menjadi faktor utama	3
		Tidak, karna semakin tahun harga aham semakin naik	2
7	Apakah anda telah melakukan analisis resiko sebelum berinvestasi	Iya Sudah	19
		Iya agar dapat meminimalisir resiko	2
8	Apakah menurut anda Lingkungan sosial disekitar anda berpengaruh terhadap pengambilan Keputusan investasi anda?	Iya	4
		Iya, berpengaruh	6
		Tidak	5
		Tidak, karna investasi adalah pilihan terbaik untuk mas depan	2
9	Apakah menurut anda literasi keuangan dan Tingkat pendapatan berpengaruh pada pengambilan Keputusan investasi	Iya	9
		Iya, sangat berpengaruh	8
		Iya, karna semakin besar pendapatan kita semakin besar pula investasi kita	3
10	Menurut Anda apa faktor paling dominan yang mempengaruhi Keputusan investasi anda?	Tidak tahu	2
		Faktor Literasi keuangan dan modal	8
		Faktor pemahaman tentang Teknik untuk berinvestasi	6
		Tujuan Keuangan	2
		Pengaruh dari orang lain	1
		Naik Turunnya harga saham	1
		Ketelitian dan Keyakinan	1
		Portofolio dari Perusahaan	1
Arus Kas	2		

Tabel 1. Hasil Wawancara



Gambar 1. Pie Chart Hasil Wawancara

## Pembahasan

Berdasarkan hasil wawancara kepada 21 Responden, diperoleh 3 jawaban teratas faktor-faktor yang paling mempengaruhi Keputusan investasi bagi pemula pada Anggota GI BEI STIE APRIN Palembang, yaitu:

### 1. Literasi Keuangan

Literasi Keuangan memiliki pengaruh signifikan terhadap Keputusan Investasi Anggota GI BEI STIE APRIN Palembang. Berdasarkan hasil penelitian Menurut beberapa responden Literasi Keuangan berpengaruh positif dan signifikan terhadap Keputusan investasi, mereka juga mengatakan bahwa literasi keuangan dan pendapatan yang baik meningkatkan kualitas Keputusan Investasi, bagi Anggota GI BEI STIE APRIN Palembang Tingkat literasi keuangan yang lebih tinggi dapat meningkatkan kemampuan individu dalam mengambil Keputusan Investasi yang bijaksana dan mengelola keuangan dengan lebih baik. Beberapa responden juga menjawab mengetahui kondisi keuangan sangat penting untuk memutuskan Keputusan investasi yang akan diambil. Hal ini sesuai dengan penelitian terdahulu yang dilakukan oleh (Niswah & Cahya, 2023) Berdasarkan Hasil penelitian tersebut semakin baik Tingkat literasi keuangan, semakin baik pula Keputusan investasi yang diambil.

### 2. Pemahaman tentang Investasi

Untuk mengetahui resiko investasi diperlukan pemahaman mendalam, sebagiann responden menjawab Faktor Pemahaman tentang investasi adalah faktor yang berpengaruh terhadap Keputusan Investasi, dalam menentukan Keputusan Investasi mereka cenderung kurang melihat resiko yang akan terjadi karna minimnya wawasan dan pemahaman tentang resiko investasi tersebut. Sementara menurut Hasil pengujian (Niswah & Cahya, 2023) juga menunjukkan hal serupa Dimana pemahaman seseorang tentang investasi berpengaruh signifikan terhadap pengambilan Keputusan untuk berinvestasi.

### 3. Tujuan Keuangan

Berdasarkan hasil wawancara kepada Responden Anggota GI BEI STIE APRIN Palembang, Menurut responden Memahami tujuan jangka pendek dan Panjang dari investasi, seperti menabung untuk pensiun, adalah faktor yang mempengaruhi mereka untuk mengambil Keputusan berinvestasi, hal tersebut yang mendorong mereka untuk melakukan investasi yang tentunya untuk mencapai tujuan keuangan masing-masing

## KESIMPULAN

Berdasarkan hasil wawancara yang dilakukan secara langsung kepada 21 Responden yakni seluruh anggota GI BEI STIE APRIN Palembang, dapat disimpulkan bahwa faktor-faktor yang paling mempengaruhi keputusan investasi antara lain adalah:

1. Literasi keuangan dan Tingkat pendapatan, salah satu faktor yang menghambat mereka untuk melakukan investasi adalah kurangnya modal dan kurangnya kecakapan dalam pengelolaan keuangan, kurangnya pendapatan membuat para investor pemula hanya bisa memenuhi kebutuhan sehari-hari dan tidak dapat menyisakan Sebagian uang untuk melakukan investasi, sebaliknya jika Responden mempunyai pendapatan lebih mereka dapat memilih investasi yang lebih menguntungkan,
2. Pemahaman tentang investasi juga menjadi salah satu faktor yang berpengaruh dalam pengambilan Keputusan Investasi bagi responden hal ini dikarenakan, pemahaman tentang resiko dan profit dalam melakukan investasi belum diketahui oleh responden secara mendalam, oleh karena itu minat dalam berinvestasi juga berkurang.
3. Tujuan keuangan menjadi salah satu faktor yang mempengaruhi Keputusan investasi bagi Anggota GI BEI STIE APRIN Palembang, hal tersebut dikarenakan untuk memenuhi kebutuhan di kemudian hari, mereka merasa perlu melakukan persiapan untuk punya keuangan yang lebih baik, hal ini yang mendorong mereka untuk mengambil Keputusan untuk berinvestasi.

## DAFTAR PUSTAKA

- Destina Paningrum S.E, M. . (2022). Buku referensi investasi pasar modal. Lembaga Chakra Brahmanda Lentera.
- Dinar, H., Hariawan, A., & Canggih, C. (2022). Analysis of Factors that Influence Investment Decisions in the Islamic Capital Market : Case Study of Surabaya City Analisis Faktor yang Mempengaruhi Keputusan Investasi di Pasar Modal Syariah : Studi Kasus di Kota Surabaya *اقتصاد و مآة عا*. 9(4), 495–511. <https://doi.org/10.20473/vol9iss20224pp495-511>
- Indra, H., Anastasia, N., Ekonomi, F., Petra, U. K., & Siwalankerto, J. (2013). Jenis Investasi Berdasarkan Profil Risiko. 1(2), 47–52.
- Istiqomah, A. (2023). A LITERATURE REVIEW : KEPUTUSAN INVESTASI DAN FAKTOR YANG. 17, 173–178. <https://doi.org/10.19184/jpe.v17i1.39359>
- KOMARIAH. (2009). METODELOGI PENELITIAN KUALITATIF. Alfabeta.
- Maharani, R., & Simanjuntak, A. (2022). pengaruh pengetahuan Investasi, manfaat Motivasi dan modal minimal investasi terhadap keputusan investasi di pasar modal. 6, 3333–3343.
- Niswah, A. A., & Cahya, B. T. (2023). Faktor – Faktor yang Mempengaruhi Pengambilan Keputusan Investasi di Pasar Modal Dengan Minat Investasi Sebagai Variabel Intervening. 1(2), 244–259.
- Nuryasman MN, N. S. (2020). Faktor-Faktor Yang Mempengaruhi Pengambilan Keputusan Investasi Saham. Jurnal Ekonomi, 25(2), 251. <https://doi.org/10.24912/je.v25i2.669>
- Pinem, D., Bahtiar, D., Hanika, I. M., Sofyan, H., Upn, M., Jakarta, V., Komunikasi, P. S., & Pertamina, U. (2023). Faktor-Faktor Yang Mempengaruhi Keputusan Investasi ESG ( Environmental , Social , And Governance ). 3, 9450–9463.
- Suyanti & Hadi, (2019). (2019). Pengaruh Pengetahuan Investasi, manfaat Motivasi. Pengaruh Pengetahuan Investasi, 0, 1–23.